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El Jefe de Gabinete municipal, David Ferreyra participó junto al Secretario de Economía Gustavo Rodríguez, de la 
Comisión de Seguimiento del Concejo Deliberante, para analizar la retención de coparticipación.

“LA DEUDA QUE SE MANTIENE CON EL 
MUNICIPIO ES DE $340 MILLONES”

“ES TIEMPO DE 
CUIDARNOS 
ENTRE TODOS”

Varias fábricas debieron aislar líneas de producción donde hubo casos positivos o 
sospechosos. Además, algunos comercios, de manera individual, decidieron 
regresar al formato de delivery. PÁG.  14

EL CEMEP DESMINTIÓ QUE ESTÉN AL BORDE 
DE COLAPSO SANITARIO POR EL COVID-19
La institución cuenta con 12 camas de terapia intensiva, y cuatro de terapia intermedia. 
“En caso de ser necesario, el Gobierno cuenta con estas camas”, dijo el 
Director Médico Jorge Lozano.

NUEVAS 
MEDIDAS PARA 
RÍO GRANDE

En Ushuaia, dieron positivo 4 de 5 muestras realizadas, los pacientes no fueron 
internados y tienen nexo confirmado. En Río Grande, los 45 positivos 
tienen nexo confirmado y hay 18 en investigación. Hay tres internados.

Melella apeló a la responsabilidad 
de la comunidad y destacó el 
trabajo conjunto con Martín 
Pérez. Las medidas comenzarán 
a regir a partir de hoy, para 
evitar contagios restringiendo 
aglomeración de 
personas.

El intendente Martín Pérez destacó 
que las medidas anunciadas por el 
Gobernador vayan en sintonía con 
lo recomendado por el Ministerio 
de Salud nacional para 
prevenir la circulación 
comunitaria.

LA INDUSTRIA TAMBIÉN SE VIO AFECTADA
REBROTE

REBROTE

USHUAIA

REBROTE

4 NUEVOS CASOS 
EN USHUAIA Y 

6 EN RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO 23 de Julio de 20202 | 

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción: Esteban Machiavello

Administración y  redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02964) 426-791  (02964)422-255

Archivo
Espora N° 781
Río Grande – Tierra del Fuego

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

USHUAIA

“EL GOBIERNO PROVINCIAL NO CONTEMPLÓ NINGÚN 
PLAN ESTRATÉGICO PARA EL SECTOR PRIVADO”

El funcionario encargado de ar-
ticular con los sectores productivos 
y que viene llevando adelante el 
acompañamiento del sector desde 
la Municipalidad, aseguró que “el 
sector privado, los comerciantes, 
las pymes ya venían de varios años 
difíciles. Para el comerciante local, 
es una burla en la cara que un fun-
cionario del gobierno provincial 
diga públicamente que el gobierno 
“Tuvo un rápido accionar” con el 
sector privado”

“En diciembre del año pasado 
asumió este gobierno y, en ese mo-
mento, no se presentó ningún plan 
para motorizar la economía local, 
ninguno. El 16 de Marzo declaró la 
emergencia y pasaron 4  meses y 
todavía no hay nada.

Ventura agregó que “el Gobier-
no no está comprendiendo los 
tiempos del sector privado, mien-
tras siguen dando vueltas para 
otorgar los $2.000 millones los co-
mercios de nuestra ciudad siguen 
cerrando y despidiendo personal. 
Cada día de estos 120 días de in-
acción del Gobierno de Melella, 

del banco provincial, fueron a fi-
nanciar a grandes empresarios lo-
cales. No hubo incentIvo ni acom-
pañamiento a pymes y comercios 
de la provincia. El sector privado 
generador de recursos genuinos, de 
empleo y fuente de financiamiento 
del Estado fue dejado de lado sis-
temáticamente. Y así, sin ningún 
plan ni conocimiento del sector, 
llegó la pandemia, lo que empeoró 
todo”, explicó el Subsecretario.

“La responsabilidad y la serie-
dad son condiciones que no pue-
den faltar en estos momentos, 

brindar declaraciones livianas, 
no haciendo autocrítica es de las 
peores señales que un gobierno 
puede enviar a su pueblo. Porque 
demuestra un claro desconoci-
miento de lo que está ocurriendo, 
y un oscuro camino por delante”, 
reclamó Ventura.

Por último, aseguró que “desde 
nuestra área estamos trabajando 
con distintos ámbitos del gobier-
no nacional para lograr aportar lí-
neas de créditos al sector privado 
local”.

fueron 120 oportunidades para 
ponerse al lado de la gente, de los 
trabajadores y sacar adelante to-
dos juntos esta situación tan com-
plicada. Si embargo, ese tiempo se 
acabó, la gente a la que debe llegar 
esa ayuda se cansó, muchos ya ce-
rraron, muchos ya se quedaron sin 
trabajo”. 

“La real ayuda que recibieron 
en el sector privado vino de Na-
ción, y de nosotros desde el Mu-
nicipio que aportamos todo lo que 
pudimos. Lo hicimos en acciones 
concretas con beneficios fisca-
les, brindarles el marco sanitario 
adecuado para la reapertura de 
las actividades y ahora motorizar 
el consumo mediante la app de 
compra fueguina entre otras mu-
chas acciones y lo hacemos con 
muchísimo esfuerzo, pero hay que 
hacerlo”, aseguró.

Agregó además que “Evidente-
mente no tenían un proyecto muy 
claro o un plan con conocimiento 
del terreno donde se tenía que im-
plementar”.

“Ya en diciembre, los préstamos 

El subsecretario de Desarrollo Económico de la Municipalidad de Ushuaia, Gustavo Ventura, manifestó la preocupación que se vive en la ciudad por 
la falta de un plan estratégico para el sector privado desde el Gobierno provincial para superar la pandemia.

MUNICIPALES

ENTREGARÁN COMPOSTERAS 
EN COMEDORES, MERENDEROS 
Y TAMBIÉN A ADULTOS 
MAYORES DEL PAMI

El secretario de Medio Ambien-
te de la Municipalidad de Ushuaia, 
Damián de Marco, aseguró que “se 
trabaja en el armado de composteras 
que serán entregadas a comedores, 
merenderos y adultos mayores, en el 
marco del programa de Educación 
Ambiental”. 

De Marco contó que “la entrega de 
composteras busca avanzar  con rea-
lizar la decisión del intendente Walter 
Vuoto con todo lo que es separación 
de residuos y estamos terminando de 
armar las composteras, que ya se en-
cuentran en la etapa final, para luego 
ser entregadas”.

Aseguró que se entregará a me-
renderos y comedores y también 
se trabajará con personas jubiladas 
y pensionadas, en conjunto con el 
PAMI, con la entrega de composteras 
más pequeñas para que también co-
miencen a usarlas los adultos mayo-
res en sus domicilios.

“En el caso de los merenderos 
también vamos a entregar bolsas Big 
Bag, para separar también los resi-
duos que estamos tratando, como es 
el plástico y el vidrio para evitar que 
todo ese residuo vaya a parar al relle-
no sanitario”, explicó.

En cuanto al trabajo con el Insti-
tuto Nacional de Servicios Sociales 
para Jubilados y Pensionados (PAMI), 

“vamos a entregarles composteras 
más pequeñas para que las perso-
nas mayores puedan tenerlas en sus 
casas,  puedan separar los residuos y 
también que estén ocupados en una 
cosa más, ya que en estos momentos 
las personas tienen que estar adentro 
y esta es una buena oportunidad para 
incorporar el hábito, que a veces es 
lo más difícil y es algo nuevo que se 
suma a nuestra vida cotidiana”, ma-
nifestó el Secretario.
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PANDEMIA

BASOMBRÍO ACOMPAÑÓ EL PEDIDO DE MARTÍN 
PÉREZ DE LIMITAR LAS REUNIONES SOCIALES

La profesional indicó que “nues-
tro rol como Municipio es poder 
salir a través de todas las vías posi-
bles de comunicación para acom-
pañar a los vecinos.  Es también 
hacerles llegar a los sectores más 
vulnerables agua, leña para paliar 
el invierno, y aprovechar allí, de 
entregar folletería y recordar a toda 
la comunidad cuáles son los cuida-
dos que se deben tener para evitar 
el contagio”. 

Basombrío opinó que “el virus 
no discrimina y es tan inteligen-
te que sabe hacer desastres a nivel 
mundial en cuanto a la salud y tam-
bién a lo económico”. Por esa razón, 
“insistimos en el cumplimiento del 
distanciamiento social, el lavado 
de manos, el uso de alcohol en gel, 
el uso obligatorio de tapabocas y la 
importancia de mantenerse dentro 
burbujas sociales que es sumamen-
te importante”. Agregó que “tam-
bién insistimos a las autoridades 
correspondientes en reforzar las 
medidas de control de aquellas per-
sonas que ingresan a la isla”. 

Asimismo contó que “es un ejer-
cicio ponerme como parte integran-

te de la comunidad y sentir que la 
meticulosidad es una práctica, por 
eso estoy convencida de que hay un 
componente de responsabilidad in-
dividual, donde el Estado tiene que 
fiscalizar todo, manteniendo una 
comunicación permanente con la 
comunidad y en esa sumatoria tie-
ne que lograr no tener casos, y si los 
hay, que no sean graves”.

Respecto a la solicitud del in-
tendente de Río Grande, Martín 
Pérez sobre “evitar las reuniones 
sociales”, Basombrío opinó que 
“estoy totalmente de acuerdo y 
suscribo cada una de las palabras 
de su pedido, porque es cierto que 
estamos todos muy lastimados por 
la cuarentena, pero el intenden-
te Martín Pérez solo está pidiendo 

una semana de esfuerzo, algo total-
mente lógico”. 

Finalmente la epidemióloga mu-
nicipal apeló una vez más a la res-
ponsabilidad individual, para adop-
tar los recaudos y enfrentar esta 
pandemia. Por ello, advirtió que “los 
protocolos funcionan si se ponen 
en práctica, no si quedan escritos 
en un papel”.

La coordinadora de Epidemiología de la Municipalidad de Ushuaia, Dra. Adriana Basombrío destacó la campaña comunicacional que se lleva adelante 
desde el Municipio de Ushuaia con el objetivo de acompañar en forma permanente a los vecinos y vecinas durante la crisis sanitaria por el COVID-19.
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO APORTA PROFESIONALES MÉDICOS AL 
DEPARTAMENTO DE EPIDEMIOLOGÍA ZONA NORTE 

Por directiva del intendente Mar-
tín Perez, el Municipio de Río Grande 
aportará profesionales médicos a los 
testeos y demás labores que se rea-
lizan para mantener controlada la 
situación epidemiológica en la ciu-
dad, producto de la pandemia por el 
COVID-19. 

La decisión del Jefe Comunal es 
en respuesta a una solicitud del De-
partamento de Epidemiología Zona 
Norte, a fin de aunar esfuerzos y lle-
var mayores certezas y tranquilidad 
a la ciudadanía en cuanto a la situa-
ción epidemiológica que atraviesa 
actualmente nuestra ciudad. 

Al respecto, la secretaria de Salud, 
Dra. María Eugenia Cóccaro, explicó 
que “el Departamento de Epidemio-
logía Zona Norte solicitó al Munici-
pio la provisión de recursos huma-
nos, es decir, profesionales médicos, 
para poder trabajar en conjunto en 
las distintas labores que incluyen 
testeos, trazado epidemiológico e 
investigación de nexos de contagio”. 

En virtud de ello, “el Intenden-
te pidió participación activa, por lo 

cual instruyó que se provea de pro-
fesionales desde el Municipio para 
reforzar las acciones que se llevan 
adelante en pos de controlar el re-
brote de coronavirus en Río Gran-
de”, señaló.

En este sentido, la Dra. Cóccaro 
indicó que “la directora municipal 
de Prevención y Promoción de la Sa-
lud, la doctora Gabriela Rodríguez, y 
la doctora Andrea Maneiro, ya se en-

A partir de un pedido del Departamento de Epidemiología Zona Norte, el intendente Martín Perez instruyó que profesionales médicos municipales se sumen 
a las acciones que se llevan adelante a fin de controlar el rebrote de COVID-19 en Río Grande. 

cuentran prestando sus servicios en 
el Departamento de Epidemiología 
Zona Norte”. 

Asimismo, la funcionaria agregó 
que “tenemos que controlar la trans-
misión viral para lo cual debemos 
saber la situación epidemiológica a 
partir de la investigación de los ne-
xos. En función de ello, podremos 
definir si hay alguna situación de 
transmisión comunitaria o bien, 

todos los casos positivos tienen un 
nexo epidemiológico”. 

Por último, la Dra. Cóccaro re-
marcó que “el fin es trabajar en con-
junto y aunar esfuerzos con el único 
objeto de garantizar la salud pública. 
Saber si hay o no transmisión comu-
nitaria en Río Grande es sumamente 
importante para poder determinar 
los pasos a seguir y llevar tranquili-
dad a la comunidad”.

USHUAIA

CONTINÚA LA ATENCIÓN 
AL PÚBLICO ONLINE DEL 
JUZGADO ADMINISTRATIVO 
MUNICIPAL DE FALTAS 

La Municipalidad de Ushuaia in-
forma que se encuentra disponible 
la atención para realizar trámites en 
el Juzgado Administrativo de Faltas 
en forma online, extendiéndose a 
esta Institución la modernización 
y adecuación en el área laboral y de 
atención al público que realizó el 
Municipio en el contexto de pande-
mia.

De esta forma, la persona que 
debe realizar un trámite podrá ob-
tener su turno mediante un “turne-
ro web”, en el cual podrá gestionar 
su solicitud, dentro de los meses de 
Julio y Agosto. Para esto, las perso-
nas tendrán que enviar un email 
al correo juzgado@ushuaia.gob.ar 
adjuntando la foto a color del DNI; 
número de teléfono móvil de con-
tacto; dirección real; dirección real y 
dirección de E-mail en uso.

La presente información obe-
dece a la necesidad de recordarle a 
los vecinos/as, la vía de consulta y 
recepción de documentación que 
se encuentra operativa en el Juz-
gado Administrativo Municipal de 
Faltas. 

Asimismo se recuerda que los 

plazos se encuentran suspendidos y 
consonancia con lo dispuesto por el 
Intendente Walter Vuoto.

Las consultas serán respondidas 
según la situación procedimental 
de las Causas y para aquellos casos 
en los que se han labrado actas du-
rante el período de aislamiento. Por 
otro lado, respecto solicitud de Libre 
Deuda, se constatará la situación 
para determinar su otorgamiento.
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RIO GRANDE

SE REFUERZAN LAS TAREAS DE DESINFECCIÓN EN 
DISTINTOS ESTABLECIMIENTOS MUNICIPALES 

Como parte de las políticas sa-
nitarias impulsadas por el Inten-
dente Martin Perez, y teniendo 
como objetivo principal el cuidado 
del personal que trabaja en los dis-
tintos edificios públicos municipa-
les y de los vecinos y vecinas que 
llegan a ellos, el Municipio de Río 
Grande inició un exhaustivo traba-
jo de desinfección en los distintos 
edificios y reparticiones municipa-
les. 

Al respecto, Víctor Canalis, di-
rector de Bromatología del Muni-
cipio, indicó que “esta semana se 
inició un proceso de refuerzo de 
desinfección de los edificios pú-
blicos municipales, que involucra-
ron, en primera instancia, todas las 
oficinas del edificio del Padre Zink, 
siguiendo con las instalaciones del 
Galpón Municipal, Transporte, Via-
les, Higiene Urbana, todo el sector 
y oficinas de Intendencia, y la Di-
rección de Tierras”. 

“Este trabajo se continúa, el día 
de ayer se trabajó en la zona del 

pañol de compras municipal y de-
pendencias anexas, también en la 
Planta de Faena, la Secretaría de 

Se trata de desinfecciones complementarias a las marcadas por organigrama y se llevan adelante en todas las dependencias. Se busca fortalecer los 
cuidados ante la situación actual de la pandemia en la ciudad.  

Desarrollo Social, y demás áreas”, 
continuó el funcionario y agregó 
que “todas estas desinfecciones 

son complementarias a las que se 
realizan por organigrama en cada 
dependencia. Es un refuerzo pre-
ventivo teniendo en cuenta la si-
tuación actual”, detalló. 

En relación a los productos y 
elementos para realizar dichas des-
infecciones, Canalis explicó que “se 
hacen a través de pulverizaciones, 
y el principio activo son soluciones 
de amonio cuaternario”.  

“Este tipo de desinfecciones se 
realizan también en los Centros de 
Salud Municipales y dependencias 
que se encuentran abiertas en este 
contexto. El trabajo continúa, son 
áreas concurridas por trabajadores 
municipales, vecinos y vecinas, y 
ante la situación actual de la ciu-
dad en relación a la pandemia re-
forzamos las desinfecciones, como 
complemento de los protocolos 
sanitarios que se ejecutan diaria-
mente y los saneamientos también 
estipulados de manera periódica”, 
concluyó.
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VON DER THUSEN

“POR RECLAMAR POR ALBERGUES, SOY 
VÍCTIMA DE AGRAVIOS Y MENTIRAS”

El gobierno debería abando-
nar la soberbia y dejarse ayudar,es 
fundamental escuchar, no es de-
mocrático que porque un concejal 
opine o recomiende una prácti-
ca que se hace en todo el mundo, 
salgan a atacarme desde portales 
falsos, que todos sabemos que res-
ponden a ellos, no es sano para la 
convivencia democrática que no 
puedan escuchar a nadie y que se 
crean los dueños de la verdad”, se-
ñaló von der Thusen. 

Asimismo, explicó que “como 
concejal, converso con mucha 
gente; y muchos vecinos preocu-
pados me decían que no se aislaba 
al grupo familiar de los vecinos que 
regresaban de lugares infectados, 
incluso les decían que el resto de 
la familia podía seguir haciendo su 
vida normal, lo cual no tiene nin-
gún sentido que abone a colaborar 

El Presidente del Concejo Deliberante de Río Grande, Raúl von der Thusen, se defendió de los agravios y ataques que recibió por parte de los partidarios 
del gobierno provincial, luego de haber sugerido que desde la provincia se proveyera hotel o alojamiento a los fueguinos que volvían del norte. 

cara a uno, sino que además salgan 
a atacar con mentiras e insultos, 
primero un concejal de Forja me 
acusa de haber ingresado familia-
res desde Chile en el momento más 
crítico de la pandemia, lo cual es 
una flagrante mentira y solicitaré 
que se retracte,  están mintiendo y 
ensuciando a la gente desde el par-
tido del gobierno, después atacan 
de un forma cobarde y miserable 
con cosas delirantes, porque en su 
desesperación ya dicen cosas sin 
sentido”, dijo el edil. 

Por último, recordó que “acá el 
único enemigo es el virus y a los 
únicos a los que hay que prote-
ger es a los vecinos que están sin-
tiendo una angustia muy grande y 
una sensación de desprotección y 
abandono, voy a seguir hablando y 
diciendo lo que me parece que es 
un aporte o que puede sumar, uno 
espera que por el bien de todos 
reflexionen y cambien, porque no 
pueden seguir hablando solo entre 
ellos y sin escuchar a nadie, la so-
berbia es mala consejera”.

con la situación que vivimos, no 
hace falta ser especialista, ni doc-
tor, es de sentido común”.

Cabe recordar que luego de que 
el concejal Von der Thusen pidiera 
que se provea un lugar de aloja-
miento para realizar la cuarentena 
a las personas que vienen del nor-
te, la Ministro de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos, Adriana 
Chaperón finalmente resolvió que 
los que lleguen deberán alquilarse 
un hotel, a costas del propio repa-
triado para pasar la cuarentena.  

“Quizás si tuvieran un comité 
de crisis más amplio y participa-
tivo, podrían ser más receptivos a 
las ideas, todos queremos lo mejor 
para nuestra ciudad y para nuestra 
provincia, todos tratamos de apor-
tar lo mejor para cuidarnos entre 
todos, por eso es muy doloroso que 
no solo le cierren la puerta en la 

USHUAIA

CONCEJALES RECIBIERON 
A LA ASOCIACIÓN DE 
LUCHA CONTRA LA 
ESCLEROSIS MÚLTIPLE

En comisión los concejales reci-
bieron a la referente de la Asociación 
de Lucha contra la Esclerosis Múlti-
ple, María Cristina Guillermo, quien 
solicitó iluminar los edificios emble-
máticos de la ciudad de color naran-
ja a fin de brindar apoyo a las perso-
nas afectadas por la enfermedad.

En comisión de Calidad de Vida y 
Turismo, presidida por el edil Javier 
Branca, los concejales atendieron el 
pedido de la referente de la Asocia-
ción de Lucha contra la Esclerosis 
Múltiple (ALCEM) María Cristina 
Guillermo, quien solicitó iluminar 
los edificios emblemáticos de la ciu-
dad de color naranja a fin de brindar 
apoyo a las personas afectadas por 
esta enfermedad.

La vecina Guillermo informó que 
en Ushuaia son 40 los vecinos que 
padecen esclerosis múltiple, y que 

desde ALCEM buscan generar con-
ciencia sobre esta patología “poco 
conocida”.

“Pedimos iluminación color na-
ranja porque representa la esclero-
cios múltiple a nivel internacional 
y de esta manera sumarnos a la 
campaña que realizan más de 15 
países a lo largo de América Latina 
bajo el lema “lluminEMosLatinoa-
merica”. 

Guillermo también solicitó la 
designación con un espacio físico 
adaptado donde los pacientes que 
padecen esta enfermedad puedan 
desarrollar sus actividades.

Los concejales se comprometie-
ron a continuar analizando el pro-
yecto en comisión a fin de generar 
herramientas que ayuden a los veci-
nos que transitan por esta enferme-
dad.
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COPARTICIPACIÓN

CONCEJALES Y FUNCIONARIOS MUNICIPALES ANALIZARON 
LA DEUDA QUE MANTIENE PROVINCIA CON EL MUNICIPIO

 Los funcionarios municipales 
solicitaron reactivar el diálogo con 
provincia. Romano se comprometió 
a generar una reunión con ambos 
sectores.

El concejal Juan Manuel Romano 
sostuvo que “tengo charlas cotidianas 
con funcionarios provinciales y los 
números distan bastante” y agregó 
que “no entiendo como el municipio 
desecha la posibilidad de sentarse en 
una mesa técnica para encontrar una 
solución en conjunto”.

El Jefe de Gabinete David Fe-
rreyra en respuesta a los dichos 
por el concejal Romano sostuvo 
que “instamos al dialogo con no-
tas, email, cartas documentos, pero 
nunca obtuvimos respuestas y ter-
minamos presentando una actua-
ción en el poder judicial” y agregó 
que “la invitación de provincia nos 
limitaba a hablar únicamente del 
impuesto inmobiliario y la deuda es 
más amplia”.

En cuanto a la deuda de copar-
ticipación, Ferreyra sostuvo que 
“pone en riesgo la autonomía muni-
cipal, se pone en riesgo los servicios 
que presta el municipio y también 
los recursos que necesitamos para 

avanzar con tareas de prevención 
en cuanto a la emergencia sanita-
ria”.

El secretario de Finanzas Gusta-
vo Rodríguez explicó que “teníamos 
que percibir $2.215 millones de los 
cuales sólo recibimos aproxima-
damente $1.800, por lo que resta la 
suma de $335 millones; esto fue lo 

que denunciamos como retención 
indebida teniendo como margen el 
acta acuerdo firmada en 2009 entre 
Gobierno y Municipio que estable-
ce las fechas de cobros”. 

Mediante diapositivas el secre-
tario Rodríguez mostró el detalle de 
los recursos que de coparticipación 
mensual que percibe la provincia 

y aseguró que la mayor parte de la 
deuda está concentrada en los me-
ses de junio y julio.

El concejal Ricardo Garramuño 
reclamó que “la información que 
hoy está brindando el Ejecutivo ya 
la podríamos tener nosotros si nos 
hubieran respondido los pedidos de 
informes”.

El edil Juan Carlos Pino sostuvo 
que “estas reuniones son para que 
entre todos cotejemos los números” 
y adelantó que “también pedimos 
una reunión con la comisión de 
Economía de la legislatura”.

La comisión de Seguimiento de 
Coparticipación fue creada y apro-
bada en abril de este año y tiene por 
objetivo controlar los recursos co-
participables provenientes de Na-
ción, las regalías y la recaudación 
provincial que deben ser remitidos 
por el Gobierno provincial al Ejecu-
tivo municipal de Ushuaia.

La reunión fue presidida por el 
concejal Pino y ofició como secreta-
ria la secretaria administrativa Lic. 
Noelia Butt. También participaron 
las concejalas Mariana Oviedo y 
Laura Avila y los ediles Javier Branca 
y Gabriel De La Vega.

En comisión de Seguimiento de Coparticipación los concejales junto al Jefe de Gabinete municipal David Ferreyra y al secretario de Finanza Gustavo 
Rodríguez analizaron la deuda que mantiene el Ejecutivo Provincial con el Municipio, suma que asciende a los $335 millones.

CRONOGRAMA DE ENTREGA DE AGUA DOMICILIARIA 
EN DIFERENTES BARRIOS DE LA CIUDAD

RIO GRANDE

Como parte del Operativo Invier-
no, se asiste con agua de forma directa 
en aquellas viviendas que así lo re-
quieren. Se solicita a los vecinos que 
tengan listos los contenedores para tal 
fin. Cabe resaltar, que la distribución 
está a cargo de vehículos debidamen-
te identificados.  

El Municipio de Río Grande ha ini-
ciado un sistema de entrega de agua 
con camiones cisternas, que propone 
llegar de manera directa a cada hogar 
que requiera del servicio de aguatero. 

Para este fin, se solicita a los veci-
nos que tengan preparados recipien-
tes contenedores, como bidones, bal-
des, tanques o cualquier objeto donde 
pueda efectuarse la descarga de agua 
correspondiente. 

Cabe resaltar, que los vehículos 
oficiales con los que se realiza la dis-
tribución de agua están debidamente 

vincias Unidas, Héroes de Malvinas, CAP. 
Sábado: 15 de Octubre, Unidos, Bet-

El y Casco Viejo. 
Domingo: Argentino. 
Cabe mencionar que los vehículos 

oficiales que harán el reparto de agua 

recorrerán la totalidad de las calles de 
los mencionados barrios, según el día 
programado. Además, se informa que, 
de surgir alguna situación o necesidad 
excepcional, se asistirá también fuera 
del recorrido pautado.

identificados, para evitar confusiones. 
Asimismo, se informa que el reparto de 
manera directa iniciará desde las 10 de 
la mañana, hasta las 18 horas, en el día 
asignado a cada barrio. 

De esta manera, se continúa con los 
recorridos habituales de las chacras; y 
los barrios 10 de Noviembre; Milagro; 
Esperanza y Miramar, y se suman los 
siguientes recorridos nuevos, dados a 
causa del congelamiento de cañerías en 
determinadas viviendas, a saber: 

Lunes: Arraigo sur, Fuerza Unida, 
Punta Popper. 

Martes: 22 de Julio, Fueguinos, Pro-
vincias Unidas, Héroes de Malvinas y 
CAP.

Miércoles: Argentino, Mirador, 15 de 
Octubre, Unidos; Bet-El, Casco Viejo.  

Jueves: Arraigo Sur, Fuerza Unida, 
Punta Popper. 

Viernes: 22 de julio, Fueguinos, Pro-
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“TENEMOS UN TOTAL 
DE 88 CASOS 

SOSPEChOSOS EN 
LA PROvINCIA, 

DE LOS CUALES 3 
CORRESPONDEN A 
UShUAIA, 84 A RÍO 

GRANDE y 1 A LA 
CIUDAD DE TOLhUIN”, 

AGREGó BARRIOS.

PANDEMIA

“HAY UN OPERATIVO PARA CONTINUAR CON LOS HISOPADOS 
DE LOS CONTACTOS ESTRECHOS QUE VAN APARECIENDO”

Con respecto a esto, Barrios re-
marcó que “ayer tuvimos 9 nuevos 
casos positivos correspondientes a 
la ciudad de Río Grande, cero casos 
en la ciudad de Ushuaia y cero casos 
también en la ciudad de Tolhuin”. 

“Tenemos un total de 88 casos 
sospechosos en la provincia, de los 
cuales 3 corresponden a Ushuaia, 
84 a Río Grande y 1 a la ciudad de 
Tolhuin”, agregó.

Asimismo, dijo que “hay un ope-
rativo para continuar haciendo los 
hisopados de los contactos estre-
chos que van apareciendo día a día, 
por lo cual se están obteniendo más 
datos epidemiológicos para el aisla-
miento preventivo y el tratamiento 
correspondiente”.

Por otro lado, informó que “se 
sumaron 4 altas en la ciudad de Us-
huaia correspondientes a tripulan-
tes del buque que han bajado del 

El Secretario de Gestión de Sistemas Sanitarios dependiente del Ministerio de Salud de la provincia Javier Barrios junto a la Subsecretaria de Gestión 
Asistencial Zona Norte, Ana Mensato, brindaron una extensión del parte diario epidemiológico comunicado en el día de ayer.

das sean dentro del mismo grupo 
familiar y que no haya cruce con 
otros grupos sociales”.

Con respecto a los síntomas, 
sostuvo que “si aparecen dolor de 
cabeza, fiebre, dolor de garganta, 
tos seca, dificultad respiratoria, 
trastornos digestivos y trastornos de 
tipo dermatológico, lo primero que 
deben hacer es aislarse en su domi-
cilio y llamar al 107, donde los van a 

asesorar médicos moduladores”.
Finalmente, explicó: “sabemos 

que se están haciendo testeos rá-
pidos, pero es importante informar 
que esos testeos rápidos no son 
diagnósticos, solamente son utili-
zados para un estudio epidemioló-
gico. Lo único que va a determinar 
diagnóstico es realizar el hisopado 
y esto la comunidad lo debe tener 
presente”.

mismo y han sido ubicados en un 
hotel”. 

Por su parte, Ana Mensato insis-
tió en recordar a la comunidad que 
“las reuniones sociales son hasta 
diez personas, tratando de que to-

EDICTO 
El Juzgado de Primera Instancia Civil y Comercial N° 2— Distrito Judicial Norte de 
Tierra del Fuego, a cargo del Dr. Aníbal R. López Tilli, Secretaría a cargo Pablo Hernán 
Bozzi, sito en Capitán De Fragata Pedro E. Giacchino 6675 , B° YPF de la ciudad de Río 
Grande, Provincia de Tierra del Fuego, en los Caratulados:. “HSBC BANK ARGENTINA 
S.A. C/ BARRIENTOS CESAR GUSTAVO S/ EJECUTIVO” Expte. 30261, CITA a el Sr. 
BARRIENTOS CESAR GUSTAVO DNI: 22.925.259.- A fin que el demandado comparezca 
a estar a derecho bajo apercibimiento dispuesto por el Cód. Cit. 357.2. El auto que dispone 
el traslado respectivo reza: “///Grande, 15 de febrero de 2018. Líbrese MANDAMIENTO DE 
INTIMACION DE PAGO contra BARRIENTOS CESAR GUSTAVO por la suma reclamada 
en autos de PESOS SESENTA Y UN MIL NOVECIENTOS TREINTA CON 19/100 
($61.930,19) en concepto de capital, más la de PESOS VEINTICINCO MIL ($25.000, 
00) que provisoriamente estimo para responder a intereses y costas de la ejecución. 
La intimación de pago importará la CITACION DE REMATE para oponer excepciones 
dentro del plazo legal, bajo apercibimiento de mandar llevar adelante la ejecución y el 
emplazamiento para que el deudor constituya, en ese plazo, domicilio procesal, bajo 
apercibimiento de darle por notificadas las sucesivas providencias automáticamente 
conforme lo dispuesto por el art.146 del citado código. Asimismo, manifieste si los bienes 
embargados se encuentran afectados por prenda o gravamen alguno (CPCCLRM:467.1).-
Fdo. Dr. Aníbal Lopez Tilli, Juez. “///Grande, 27 de mayo de 2020. Toda vez que el domicilio 
informado por AFIP y el Juzgado Electoral Provincial en fs. 54 y 65, resulta ser el mismo 
que da cuenta la notificación negativa obrante en fs. 16. Toda vez que la notificación 
practicada en el domicilio informado por la Policía Provincial en fs. 55, también arroja 
resultado negativo, conforme cédula obrante en fs. 33. A tenor de lo dispuesto por el 
CPCCLRM. 159.1 y 467.3 publíquense edictos con las formalidades dispuesta por los 
artículos 160.1 y 161.1 del mismo cuerpo legal por el término de un (1) día en el Boletín 
Oficial y en un diario de mayor circulación — a elección del proponente -, a fin de que 
el demandado comparezca a estar a derecho bajo el apercibimiento dispuesto por el 
Cod. Cit. 357.2; con transcripción del auto que dispone el traslado respectivo en su parte 
pertinente, quedando autorizado a su confección y diligenciamiento.- Fdo- Dr. Horacio 
Boccardo — juez subrogante.   
Río Grande, 17 de junio de 2020. 
Nota: El presente deberá ser publicado por un (1) día en un diario de mayor circulación.
Pablo Hernán Bozzi -Secretario

CHAPPERÓN AFIRMÓ QUE 
“NO HAY CIRCULACIÓN 
COMUNITARIA DEL VIRUS” 
EN RÍO GRANDE

La ministra de Gobierno, Adriana 
Chapperón, aseguró que “hay que blo-
quear los casos y solo hisopar a los que 
tienen síntomas”

“No hay circulación viral. Que haya 
una persona con virus no quiere decir 
que haya circulación comunitaria”, 
afirmó. Y dijo que las investigaciones 
las está llevando adelante el área de 
epidemiología.

“Cuando ese contacto positivo ex-
cede a Río Grande, con una persona de 
Ushuaia o Tolhuin, epidemiología de 
todas maneras lo manda a aislamien-
to”, advirtió la ministra por Fm Aire 
Libre.

Y afirmó que “no es tan fácil decir 
el circuito epidemiológico en 48 hs., la 
medicina no es matemática”, ponien-
do como ejemplo las investigaciones 
sobre el nexo epidemiológico de los 
contagios en el buque pesquero de Us-
huaia, donde se evaluaron 10 hipótesis, 

PANDEMIA

luego de prácticamente 10 días.
“El sábado se recibieron 100 llama-

dos por hora al 107, pedíamos tranquili-
dad la población, insistíamos que estu-
vieran tranquilos, que primero se iban a 
hisopar los casos con síntomas. Por su-
puesto que la comunidad se desespera 
y quieren hacerse un test, pero también 
es interpretar ese resultado”, dijo.

En este momento hay tres equipos 
de Salud colaborando en la ciudad. 
“Todo esto va a hacer que podamos 
controlar la situación. Sino lo único 
que hacemos es que la gente se deses-
pere y eso no ayuda. Tenemos que cui-
darnos, manejar las medidas de seguri-
dad, sobre todo respetar el aislamiento. 
Si mantenemos estas medidas nos va a 
ir bien”, aclaró la ministra.

El próximo viernes desde el COE, se 
evaluará la situación epidemiológica 
de la ciudad y se determinarán nuevas 
medidas.
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PANDEMIA

MELELLA ANUNCIÓ NUEVAS MEDIDAS PARA RÍO GRANDE 
Y APELÓ A LA RESPONSABILIDAD DE LA COMUNIDAD

El gobernador, junto a la ministra 
de Salud Judit Di Giglio, anunció una 
serie de medidas dispuestas para la 
ciudad de Río Grande reiterando que 
“la prioridad del Gobierno de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego ha sido la 
salud de sus habitantes. Somos cons-
cientes de los esfuerzos que ha hecho 
toda la población de la provincia y 

de Río Grande. Y porque queremos 
que esos esfuerzos no sean en vano 
es que hemos adoptado una serie de 
medidas a los fines de que la situa-
ción sanitaria siga bajo control, no 
tengamos que padecer desbordes 
en nuestro sistema de salud y, sobre 
todo, para preservar la vida de cada 
uno de nosotros”.

Se dirigió a las y los vecinos de Tierra del Fuego donde llamó a la tranquilidad y dio a conocer nuevas medidas dispuestas para la ciudad de Río Grande 
que “responden a ponerle un freno a este brote que ha surgido en la ciudad”. Destacó el trabajo conjunto con el Intendente Martín Pérez y su equipo, 
“dejando de lado cualquier tipo de diferencia, como debe ser en estas circunstancias”.

En ese sentido, el Mandatario in-
dicó que “al igual que lo ha dicho y ac-
tuado en consecuencia nuestro pre-
sidente Alberto Fernández, sabemos 
que la economía se puede recuperar. 
Los costos son altos, pero reparables. 
Sin embargo, la vida de un ser que-
rido vale más que todo. En esta pro-
vincia pensamos exactamente igual. 
Y nuestras decisiones tienen como 
fundamento esa premisa”.

Llamó a la tranquilidad y señaló 
que “no queremos sumar miedos 
ni preocupaciones innecesarias ni 
plantear un panorama dramático. 
Por eso, una vez más, apelamos a 
una serie de cuidados propios y 
comunitarios” asegurando que “no 
estamos decidiendo volver a Fase 
1, ni restringir las actividades como 
en los primeros días de conocida 
la pandemia. Las medidas que he-
mos adoptado responden a ponerle 
un freno a este brote que ha surgi-
do en la ciudad; consciente de que 
hay decisiones que deben tomarse 
a tiempo, porque dilatarlas no solo 
no surten efecto sino que agravan el 
problema”.

Respecto a las medidas adopta-
das, Melella indicó que “han sido 
consensuadas con las autoridades 
de Río Grande” y aseguró que “he 
dialogado con el intendente Martín 
Pérez, y nos ha transmitido su preo-
cupación ante los últimos contagios 
registrados. Por eso, una vez más esta 
crisis nos demanda un trabajo en 
conjunto, dejando de lado cualquier 
tipo de diferencia. Como debe ser en 
estas circunstancias, sin ningún tipo 
de condiciones”.

“Hemos coordinado diferentes 
acciones con el Intendente y las áreas 
de salud del municipio, con quienes 
venimos trabajando mancomuna-
damente” resaltó el Mandatario y 
valoró que “hoy varios profesionales 
de salud de la municipalidad se han 
sumado a los equipos de la provincia 
para mitigar los efectos de esta pan-
demia”. 

El Gobernador comunicó las me-
didas dispuestas para Río Grande, las 
cuales comienzan a regir a partir de 
este jueves 23 a las 00 horas y por el 
lapso de 10 días.

• Suspender actividades de-
portivas y recreativas en su totalidad.

• Suspender reuniones socia-
les de todo tipo en su totalidad.

• Suspender actividad de jardi-
nes maternales e institutos privados 
de oficios y otros en su totalidad.

• Suspender actividades de 
culto en su totalidad.

• Mantener cerrado el ingreso 
y egreso de personas no esenciales 
del área de Río Grande.

• La gastronomía permane-
cerá brindando servicios pero úni-
camente mediante la modalidad en-
trega a domicilio o preparar pedidos 
para retiro en el local, manteniendo 
en esta instancia todas las precaucio-
nes establecidas por protocolo y limi-
tando el ingreso de clientes a retirar 
su pedido a lo máximo permitido. Se 
suspende la actividad gastronómica 
con presencia de personas en el local.

• Los comercios permanece-
rán abiertos manteniendo todas las 
precauciones establecidas por proto-
colo y limitando el ingreso de clientes 
a lo máximo permitido.

• El transporte público deberá 
mantener la limitación de pasajeros 
según protocolos y mantener estric-
tas normas de higiene regular de las 
superficies de contacto.

Para finalizar el Gobernador ase-
guró que “sabemos lo que significa 
este esfuerzo para todas y todos los 
habitantes de Río Grande, pero tam-
bién sabemos que contamos con el 
acompañamiento de cada uno de 
ellos” reiterando que “apelamos nue-
vamente a la responsabilidad ciu-
dadana, en la convicción de que la 
principal herramienta para enfrentar 
esta pandemia es el cuidado propio, 
el de nuestros afectos y el de todos los 
vecinos”.

PANDEMIA

SALUD DESINFECTÓ EL HOSPITAL
Lo informó el Subsecretario de 

Infraestructura del Ministerio de 
Salud, Alejandro Barría quien preci-
só que para extremar las medidas de 
seguridad y prevención, también se 
desinfectarán todos los centros de 
salud.

El Subsecretario de Infraestruc-
tura del Ministerio de Salud de 
Tierra del Fuego Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, Alejandro Barría, 
habló sobre las desinfecciones que 
se llevan a delante en el Hospital 
Regional Río Grande y señaló: “rea-
lizamos una desinfección exhausti-
va en el Hospital en los sectores de 
guardia central, donde transita más 

el público y en lugares de atención”.
Y precisó: “hicimos lo mismo en 

los móviles como ambulancias y ve-
hículos del Ministerio de Salud que 
llevan a los equipos para realizar los 
testeos”. 

“También llevaremos a cabo la 
desinfección en los CAP y en todos 
los centros de salud para extremar 
las medidas de seguridad y preven-
ción en este contexto de pandemia”, 
aseguró.

Finalmente, el funcionario su-
brayó que “se están realizando to-
das las medidas necesarias para 
contener el virus y extremar la segu-
ridad sanitaria”.
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COPARTICIPACIÓN

FUNCIONARIOS PROVINCIALES 
SE REUNIERON CON EL 
CONCEJAL ROMANO POR EL 
ANÁLISIS DE LOS FONDOS 

En la oportunidad los funcio-
narios provinciales compartie-
ron al Edil detalles del informe 
que fuera entregado días atrás a 
la Asociación de Trabajadores del 
Estado, en donde se demuestra 
que hasta julio se han enviado a 
las administraciones de las ciu-
dades más de 4 mil millones de 
pesos en concepto de copartici-
pación.

“Tuvimos la oportunidad de 
explicarle al Concejal Romano 
sobre el cumplimiento del com-
promiso asumido de transfe-
rir todas las semanas, martes y 
viernes, desde nuestra asunción.  
Además,  de cómo informamos 
todos los meses a las autoridades 
municipales sobre las transferen-
cias realizadas”, precisó Fernán-

DPOSS

“LA ASISTENCIA DEL GOBIERNO 
PERMITE ACOMPAÑAR A LOS 
USUARIOS Y NO AUMENTAR LA 
TARIFARIA”

En ese sentido, aclaró que esta ne-
cesidad de asistencia “se incrementa 
mes a mes” y que desde la entidad a 
su cargo “se trabaja fuertemente” en 
proyectar un nuevo esquema tarifa-
rio que pueda diferenciar a quienes 
pueden hacer frente a un eventual 
incremento y a quienes, por el con-
trario, necesitarán seguir contando 
con el acompañamiento del Estado”.

“La tarifa no ha sido modificada 
desde el año 2016 y entendemos que 
este no es el momento de un aumen-
to -explicó Pereyra-. Creemos que 
hoy hay que acompañar y hacer un 
esfuerzo y en esto el Ministerio de Fi-
nanzas nos respalda a partir de dis-
tintos convenios de asistencia para 
poder mantener la tarifa”.

A pesar de que la tarifa no se ha 
visto incrementada en los últimos 
tres años y medio, Pereyra recordó 
que “desde enero de 2017 hasta hoy 
el dólar ha subido un 500% y el índi-
ce de precios se ha triplicado”. “En 
la DPOSS muchos insumos están a 
precio dólar -ejemplificó-. La ma-
yoría de los repuestos de las plantas 
potabilizadoras están dolarizados. 
Entonces mes a mes se va incremen-
tando la necesidad de este auxilio fi-

nanciero”.
Incluso especificó que “hoy tene-

mos un déficit operativo que ronda 
los 20 millones de pesos, a lo que hay 
que sumarle las deudas con provee-
dores con las que nos encontramos”. 
“Es mucho el esfuerzo que se hace 
para sostener el servicio y para pro-
yectar obras para el futuro -dijo-. Por 
suerte encontramos en el Gobierno 
el acompañamiento y la visión de lo 
que es un servicio esencial”.

Ante la creciente necesidad de 
ayuda económica por parte de la 
Provincia, Pereyra dijo que los equi-
pos técnicos de la DPOSS están tra-
bajando “fuertemente en proyectar 
una eventual redistribución de los 
conceptos tarifarios”. “Por ejemplo, 
la ciudad de Ushuaia está dividida 
en cinco zonas, algunas más caras 
y otras más económicas; la diferen-
cia que cobramos para una idéntica 
vivienda entra una zona y otra son 
100 pesos -detalló-. Consideramos 
que hoy en la ciudad existen vecinos 
que pueden hacer frente a una tarifa 
superior y otros a los que, por el con-
trario, hay que seguir acompañando 
todavía más fuertemente”.

El ministro de Finanzas Públicas, Guillermo Fernández, junto 
al Secretario de Representación Política del Gobierno, Federico 
Runín, mantuvieron una reunión con el concejal de la ciudad de 

El presidente de la Dirección Provincial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS), Cristian Pereyra, se refirió a la asistencia financiera que se 
está recibiendo desde el Ministerio de Finanzas Públicas del Gobierno 
de la Provincia, la que tiene por objetivo “acompañar” a la sociedad 
ante las dificultades actuales y hacer un “esfuerzo” para mantener sin 
modificaciones la tarifa que se cobra a los usuarios. 

dez.
“Asimismo, lo pusimos en co-

nocimiento de la transferencia 
de $ 332 millones por sumas que 
no remitió la gestión provincial 
anterior y de la cancelación de 
un convenio por deuda tributa-
ria por la suma de 33 millones de 
pesos, proveniente también de la 
gestión anterior”, amplió el Mi-
nistro de Finanzas Públicas.

Al mismo tiempo, se analizó 
también la negativa de las autori-
dades municipales a asistir a una 
mesa de trabajo técnico donde 
poder conciliar la deuda tributa-
ria y avanzar desde ahí para es-
tablecer certezas respecto de los 
números y poder cancelar lo que 
sea preciso.
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SECRETARÍA DE COMUNICACIÓN PÚBLICA

JORGE CANALS: “UNO VISUALIZA UN JUEGO POLÍTICO, 
PERO ES LA REALIDAD QUE NOS TOCA”

En una publicación por redes so-
ciales, se informaba falsamente que 
el ministro se encontraba internado 
con un cuadro grave de salud. La 
noticia apócrifa fue desmentida por 
mediante un comunicado de repu-
dio del Gobierno titulado ““A los des-
esperados por la política y el poder”, 
donde pidieron “no volver a caer en 
lo más penoso de nuestra historia re-
ciente. Todo tiene un límite”.

Consultado por la variedad de 
noticias falsas que circulan tanto 
por redes sociales como en porta-
les anónimos, Canals opinó que “es 
algo que uno va peleando día a día. 
Lamentablemente se aprovecha en 
esta instancia. Uno visualiza un jue-
go político, pero es la realidad que 
nos toca”.

El secretario de comunicación lo-
cal destacó el trabajo del área de epi-
demiología “que trabaja día y noche 
a cualquier hora, con un trabajo de 
investigación más que importante”, 
y señaló que el mismo “fue reconoci-
do a nivel nacional, por ser minucio-
so, por ver caso por caso”.

“Se están haciendo entre 60 y 80 

hisopados en la ciudad de Río 
Grande, y se están haciendo los 
estudios en 24 o 48 horas. A la 
persona que se la hisopó ya se 
la trata como si tuviera la en-
fermedad”, aseguró Canals por 
Fm Del Pueblo.

Y agregó: “En Río Gallegos 
pasaron de tener 4 a 145 casos 
en menos de 5 días. En Jujuy 
lo mismo. De la única manera 
que se sale de esto es respetan-
do los protocolos, haciéndole 
caso a la gente de epidemio-
logía. Hay que respetar lo que 
dice la gente que sabe, que es la 
gente de epidemiología”.

Ayer se conoció un caso po-
sitivo dentro del personal del 
Canal 13, por lo que desde la 
secretaría de comunicación se 
determinó el cierre del estable-
cimiento por siete días.

“Se había restringido al mí-
nimo la cantidad de personal 
en la institución, con una des-
infección completa en el canal, 
para poder preservar a todos 
los trabajadores de la televisión 

Así lo afirmó el Secretario de comunicación del Gobierno de la provincia, Jorge Canals, en referencia a las noticias falsas que circulan por redes 
sociales, y que estos últimos días tuvieron como víctima al ministro de Economía loca, Guillermo Fernández.

pública y llevar tranquilidad a los 
sectores”, informó el funcionario.

A su vez, todos los trabajadores 
están siendo notificados para que 
no tengan que acercarse al canal, 
por lo que se les facilitó un mail 
para que puedan enviar sus datos 
pertinentes ante la suspensión de 
las actividades dentro de las insta-
laciones.

“La gente de epidemiología se 
va a conectar con cada uno para 
plantear los pasos a seguir. El noti-
ciero va a pasar a estar en cabecera 
de canal 11 de Ushuaia”, advirtió 
Canals.

Y recordó que “esta situación 
ya nos pasó en Ushuaia donde tu-
vimos dos casos positivos, con un 
jubilado que era positivo y había 
participado en una asamblea den-
tro el canal. Salió bien y está muy 
bien. Las mismas medidas se to-
man ahora en Río Grande”.

Por esta semana, los trabaja-
dores del canal 13 cuyas tareas así 
lo permitan, las podrán continuar 
desarrollando desde sus hogares.
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SE CAPACITARON LOS AGENTES POLICIALES QUE CONFORMARÁN 
EL MONITOREO Y GESTIÓN DE TOBILLERAS ELECTRONICAS

La capacitación estuvo dirigida a 
24 agentes policiales que realizarán 
el monitoreo y gestión de los dispo-
sitivos electrónicos duales (tobilleras 
electrónicas), como parte del sistema 
de monitoreo, supervisión, rastreo y 
localización de agresores y víctimas 
de violencia de género.

Cabe destacar que la pandemia 
obligó a concretarla de forma virtual, 
por lo tanto 12 efectivos de Río Gran-
de y la misma cantidad de Ushuaia, 
debieron cursarla mediante video-
conferencia. Estuvo a cargo de dos 
integrantes de la empresa proveedora 
de los dispositivos electrónicos y de 
todo el sistema. 

Al respecto el subjefe de la Policía, 

Oscar Alfredo Barrios Kogan precisó 
que “el sistema en sí, es un conjunto 
integrado por piezas de hardware y 
aplicaciones de software que permi-
ten ayudar a proteger a una víctima 
de violencia de género al avisarle a 
las autoridades y también a la víctima 
misma, si el agresor deja de cumplir 
con algunas de las condiciones esta-
blecidas referidas al alejamiento con 
respecto a la persona de la víctima, de 
su hogar o de otras localizaciones”. 

La Ley 26.485 implica la protec-
ción integral para prevenir, sancio-
nar y erradicar la violencia contra las 
mujeres en los ámbitos que desarro-
llen sus relaciones interpersonales, 
y la norma provincial Nº 1022 es de 

La formación de los efectivos se dio en el marco del convenio que existe entre el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Nación mediante la 
Subsecretaría de Acceso a la Justicia y el Gobierno de la Provincia.

POR YOUTUBE

GOBIERNO AUSPICIARÁ 
JORNADA VIRTUAL SOBRE 
EL NUEVO SISTEMA DE 
REFERENCIA VERTICAL 
SVRN16 PARA ARGENTINA 

La actividad se llevará delante 
de forma virtual a través de la pla-
taforma YouTube el 6 de agosto a las 
17hs. Está apuntada a profesionales 
e interesados en la temática. Es or-
ganizada por la Universidad Nacio-
nal de La Plata. También participa la 
Estación Astronómica Río Grande y 
la Dirección Provincial de Catastro.

La Dirección de Catastro de Tie-
rra del Fuego, se suma como auspi-
ciante junto a  la Facultad de Cien-
cias Astronómicas de la UNLP  y a la 
Estación Astronómica Río Grande a 
la jornada virtual sobre el Nuevo Sis-
tema de Referencia  Vertical SVRN16 
para Argentina y su impacto en Tie-
rra del Fuego y en los modelos de 

transformación de alturas.
Al respecto, el Director Provincial 

de Catastro, Martín Ibarra señaló: 
“la actividad no apunta solo a profe-
sionales. Si bien tiene mucha carga 
técnica y profesional, la idea es que 
aquellos que estén interesados en la 
temática puedan ingresar a la acti-
vidad que se llevará adelante el 6 de 
agosto a las 17hs por la plataforma 
YouTube”.

“El evento es organizado por la 
Universidad Nacional de La Plata a 
través de la Facultad de Ciencias As-
tronómicas y Geofísicas. Es la prime-
ra vez que se contactan con la pro-
vincia y para nosotros es un valioso 
aporte”, finalizó.

procedimiento de protección judicial 
para la víctima de violencia familiar y 
las sanciones para quien la ejerza.

Barrios Kogan comentó que “en 
esa capacitación, los mismos técni-
cos, antes de esta pandemia, realiza-
ron las pruebas de campo en las tres 
ciudades de la provincia, activando 
varios dispositivos para verificar el 
funcionamiento en todas las jurisdic-
ciones, ya que utilizan geolocaliza-
ción por GPS con doble sim; y Radio 
Frecuencia, obteniéndose resultados 
satisfactorios que alentaron avanzar a 
las siguientes etapas”.

Los Centros de Monitoreo se ubi-
carán en las Centrales de comunica-
ciones de Ushuaia y Río Grande, ya 
que son las que tienen línea directa 
con el 101 de forma tal que se garanti-
ce un vínculo permanente con el mó-
vil de intervención durante el tiempo 
que persista la incidencia.

Se establecerán parámetros de 
distinta naturaleza como lo son los 
tiempos de respuesta, las modali-
dades de custodia para la víctima, el 
traslado, detención o control del agre-
sor, dependiendo de la gravedad de 
las alertas.

SUBSECRETARÍA DE ACCESO A LA JUSTICIA

EDUCACION

FINALIZACIÓN DE ESTUDIOS 
SECUNDARIOS TÉCNICOS – FINESTEC

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de Tierra 
del Fuego, a través de la Dirección 
Provincial de Educación Técnico 
Profesional informa que se encuen-
tra abierta la inscripción para aque-
llos egresados de escuelas técnicas 
que adeuden espacios formativos 
específicos de la ETP para obtener el 
título de técnico de Nivel Secundario 
con fecha límite 15 de agosto del co-

rriente.
A fin de realizar la inscripción se 

deberá solicitar información envian-
do un correo electrónico a fineste-
cushuaia2020@gmail.com.

Es requisito para participar en 
esta estrategia que haya transcurri-
do al menos un ciclo lectivo desde 
que el estudiante terminó de cursar 
el último año de la ETP de Nivel Se-
cundario.

PEREZ: “ES TIEMPO DE 
CUIDARNOS ENTRE TODOS”

El Intendente de Río Grande, 
Martín Pérez, señaló que mantuvo 
una comunicación con el Ministro 
de Salud de la Nación, Ginés Gonzá-
lez García, a quien interiorizó sobre 
la situación epidemiológica de la 
ciudad. También destacó el anuncio 
realizado por el gobernador Gustavo 
Melella.

Al respecto, comentó que “son 
tiempos de cuidarnos entre todos, y 
es por eso que destacamos las medi-
das anunciadas por el Gobierno de 
la Provincia. La situación de nuestra 
ciudad con respecto al virus lamen-

RIO GRANDE

tablemente ha cambiado”. 
En este sentido, señaló que “des-

de el sábado 18 de julio venimos sos-
teniendo la necesidad de suspender 
inmediatamente las reuniones so-
ciales -entre otras tantas medidas- a 
los efectos de disminuir la propaga-
ción de los contagios”. 

Perez destacó que las medidas 
anunciadas por el Gobernador vayan 
en sintonía con lo recomendado por 
el Ministerio de Salud nacional. “Las 
mismas son urgentes para prevenir 
más contagios y, principalmente, la 
circulación comunitaria”, explicó.
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“VAMOS A TOMAR TODAS LAS NECESARIAS PARA 
LUCHAR CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO”

Así lo aseguró la Ministra de Desarrollo Humano luego de participar de forma virtual en el Consejo Federal del Ministerio de las Mujeres, Géneros y 
Diversidad, encabezado por la máxima autoridad nacional, Elizabeth Gómez Alcorta. 

Durante el encuentro plantea-
ron los ejes principales del Plan 
Nacional de Acción Contra las 
Violencias Con Motivos de Géne-
ro (2020-2022) impulsado por el 
Gobierno Nacional.

La Ministra de Desarrollo Hu-
mano, Verónica González se re-
firió a los puntos planteados en 
el marco del Plan Nacional de 
Acción Contra las Violencias Con 
Motivos de Género (2020-2022) y 
destacó las medidas nacionales en 
la lucha por la prevención y erra-
dicación de la violencia de género.

Durante el encuentro “sur-
gieron preguntas y planteos so-
bre la Ley 26.485 y si habrá o no 
adecuaciones. Respecto a todo lo 
que tiene que ver con los centros 
territoriales integrales y la parti-
cipación de las y los promotores 

territoriales que propone el plan 
nacional y que por cierto se viene 
trabajando en la capacitación. Asi-
mismo planteamos la necesidad 
de saber qué ocurre con las perso-
nas que llaman a la línea 144, que 
si bien se va sistematizando a nivel 
nacional, necesitamos acceder a 
más información para garantizar 
el acompañamiento”. 

En ese sentido agregó que 
“nos aclararon que esta fase del 
plan nacional es de presentación 
y planificación. De allí despren-
den muchos programas como el 
“Potenciar Trabajo” que venimos 
trabajando y fortaleciendo, que 
ya se encuentra en una etapa más 
avanzada dentro de la órbita del 
Ministerio de Desarrollo Huma-
no. Pero ahí también desprenden 
otros programas como ‘Articular’ 

DESARROLLO HUMANO

y ‘Generar’ que son programas de 
acompañamiento en el plano na-
cional”.

“Entendemos que todo lo que 
tiene que ver con este Consejo 
Nacional va a fortalecer las polí-
ticas públicas orientadas a la pre-
vención y erradicación de la vio-
lencia por cuestiones de género y 
diversidad. Vamos a tomar todas 
las medidas necesarias para lu-

char contra la violencia de género 
y trabajar en pos de los objetivos 
que nos estamos planteando. Esta 
pausa mundial que tuvo que ver 
con la pandemia generó otro tipo 
de miradas y acciones pero vamos 
a seguir trabajando en la temática 
y avanzar en ello como indicó el 
propio gobernador en uno de los 
apartados puntuales de su discur-
so inicial” finalizó.

LA SECRETARÍA DE LA MUJER 
ATENDERÁ EN EL BARRIO 
RAICES IV

En el Marco del Programa “La Se-
cretaría de la Mujer en tu Barrio” que 
tiene como objetivo brindar asis-
tencia, asesoramiento y atención de 
consultas en los diferentes barrios 
de la ciudad, desde el área de género 
municipal se informó que el próxi-
mo viernes el equipo interdiscipli-
nario visitará el Centro Comunitario 
del Barrio Raices IV.

“Estamos respondiendo a la de-
manda de cada sector de la ciudad, 
es por eso que el próximo viernes 24 
a partir de las 13h nos acercaremos 
al Centro Comunitario del Barrio 
Raices IV donde acudiremos con el 
equipo interdisciplinario pertene-
ciente al Programa de Protección 
Integral de la Mujer y Articulación 
de Acciones Directas” sostuvo Noelia 
Trentino Martire, secretaria de la 
mujer. 

Además agregó que se encuen-
tran “analizando la información de 
acuerdo a la cantidad de casos en 
la ciudad y ya hemos notado una 
tendencia clara en la incidencia de 
algunas situaciones que ocurren en 
ciertos sectores de Ushuaia.”

Las visitas también están planifi-
cadas en el barrio Felipe Varela, Pe-
rón, el Bosquecito, Pipo, Andorra en-
tre otros, es por eso que se solicita a 
las vecinas que estén interesadas en 
coordinar una visita a que escriban 
por whatsapp al 2901467719, llamen 
por teléfono al 424550 o escriban por 

USHUAIA

las redes sociales de la Secretaría de 
la Mujer. 
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PANDEMIA

LA INDUSTRIA TAMBIÉN ES AFECTADA POR EL 
REBROTE DE COVID-19 EN RÍO GRANDE

En el marco del rebrote de CO-
VID-19 en la ciudad de Río Grande, 
la industria también conoció sus 
primeros casos positivos y debió to-
mar medidas al respecto en distin-
tas plantas afectadas, como BGH, 
Solnik y Electrofueguina. También, 
ayer, a primera hora, se sumó la fir-
ma de plásticos Río Chico.

La primera fábrica con positivo 
de coronavirus fue BGH que, en el 
transcurso del fin de semana, re-
solvió suspender la producción 
durante el lunes para realizar una 
desinfección en la planta y retomar 
la actividad el día posterior.

En tanto, Solnik y Electrofue-
guina, también con un caso posi-
tivo cada una, aislaron líneas de 
producción ante la posibilidad de 
que el virus se propague y genere 
una instancia de contagio más gra-
ve, ya en el contexto complicado e 
inusual que atraviesa la ciudad en 
términos sanitarios.

Ayer también se sumó a las me-
didas de resguardo la empresa de 
plásticos Río Chico, que registró un 
caso positivo. “Se hizo un protoco-
lo de prevención: se retiró a todo el 
turno completo en cuarentena des-
de hoy (por ayer), jueves, viernes, 
sábado y domingo. El lunes por la 
noche veremos si algún compañe-
ro presenta síntomas y, en el caso 
de que sí, llamaremos al 107 para 
activar el protocolo correspondien-
te”, señaló el secretario General de 
la Unión de Obreros y Empleados 
Plásticos, José Villarruel.

“La fábrica se paró a las 8 de la 

Varias fábricas radicadas en la ciudad debieron aislar líneas de producción donde hubo casos positivos o sospechosos de coronavirus. Además, algunos 
comercios decidieron, de manera individual, regresar al formato de delivery.

mañana, se desinfectó la planta 
completa y a las 2 de la tarde ingre-
só el otro turno a trabajar, el cual no 
tiene ningún infectado, al igual que 
el turno 2 y el turno 3. El turno 4 
va a estar seis días en cuarentena”, 
precisó el dirigente sindical.

Medidas individuales
En cuanto al sector comercial, 

previo a los anuncios emitidos por 
el gobernador Gustavo Melella en 
la tarde de ayer, algunos locales de-
cidieron tomar medidas individua-
les. Por ejemplo, comercios gastro-
nómicos (rotiserías) regresaron a 
la modalidad de delivery; otros de 
rubros varios sólo atenderán por 
la tarde durante esta semana, y en 
algunos casos de los dedicados a 
ventas de repuestos automotores, 
cerraron sus puertas hasta tomar 
alguna decisión en el transcurso 
del fin de semana.

Cabe destacar que los restau-
rantes, ahora de manera obligato-
ria, deberán volver a la entrega a 
domicilio, en una etapa restrictiva 
que comenzará hoy por el creci-
miento de casos positivos de CO-
VID-19 desde el pasado jueves.

Dos positivos en el sector públi-
co

En el transcurso de los últimos 
días también se dieron a conocer 
dos casos positivos de coronavi-
rus en el sector estatal. El primero 
de ellos se registró en la Dirección 
Provincial de Vialidad, que paralizó 
sus actividades en Río Grande por 
el resto de la semana.

Por su parte, la Televisión Públi-
ca Fueguina también se vio afecta-
da con un caso positivo, por lo que 

se aisló al personal, situación que 
modificará la programación del ca-
nal estatal.

PANDEMIA

4 NUEVOS CASOS EN USHUAIA 
Y 6 EN RIO GRANDE

Lo informó el Ministerio de Salud 
de la Provincia. Los 4 nuevos casos 
en Ushuaia se obtuvieron sobre 5 
muestras procesadas, mientras que 
las 40 muestras procesadas en Río 
Grande arrojaron 6 casos positivos.

En total, se confirmaron 266 ca-
sos positivos en toda la provincia, in-
cluyendo 13 casos totales existentes 
en las Islas Malvinas. 

De los 190 casos correspondien-
tes a Ushuaia un paciente fallecido 
y 54 casos activos. No hubo nuevas 
altas. Totalizan 136 los pacientes de 
alta. En Río Grande se registran 63 
casos positivos totales, 12 de ellos 

recuperados. 51 casos activos.
A la fecha 1710 casos han sido 

descartados en la provincia. 
No se registran casos internados 

en sala general en el Hospital Regio-
nal Ushuaia y hay tres pacientes in-
ternados en sala general del Hospital 
Regional Río Grande.

Río Grande: 45 casos en la ciudad 
de Río Grande con nexo confirmado. 
18 casos en investigación.

Ushuaia: Los 57 casos del buque 
pesquero en conglomerado vincu-
lado a la importación. Los 133 casos 
restantes tienen nexo epidemiológi-
co confirmado.
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EL CEMEP DESMINTIÓ QUE ESTÉN AL BORDE 
DE COLAPSO SANITARIO POR EL COVID-19

“Estamos trabajando de acuer-
do a los protocolos, siempre se 
trabajó en conjunto. Se estableció 
que el hospital iba a ser el centro 
de referencia Covid y las entidades 
privadas íbamos a ser el centro de 
derivación del resto de las patolo-
gías”, dijo lozano por Fm Del Pue-
blo.

“En este momento estamos 
trabajando con actividades res-
tringidas, se han reducido a lo ex-
tremadamente necesario, pero no 
estamos viendo ese pico de cua-
dros infecciosos por Covid”, asegu-
ró el médico.

Y explicó que en el área de pe-
diatría, “siempre en esta época se 
dio un pico de bronquiolitis y cua-
dros virales y en este momento no 
estamos viendo ningún caso de 
bronquilitis. Se debe a la menor 
circulación de la gente. El uso del 
tapabocas hace que se prevengan 
otros tipos de cuadros virales y no 
tenemos ningún cuadro respirato-
rio pediátrico internado. Son enfer-
medades de transmisión viral y con 
el Covid se está previniendo eso”.

“Al no haber escuelas, jardines, 
fiestas, reuniones de gran cantidad 
de gente, eso hace que la circula-
ción viral para el resto de las pa-
tologías sea muchísimo menor, es 
casi nula. En la clínica no tenemos 
ningún caso de bronquiolitis inter-
nado”, afirmó.

Actualmente, el Cemep cuenta 
con 12 camas de terapia intensiva, 
y cuatro de terapia intermedia. “En 
caso de ser necesario, el Gobierno 
cuenta con estas camas”, dijo Lo-
zano.

En cuanto a los pacientes que 
pudieron haber llegado a la clínica 
víctimas de un accidente de trán-
sito, el médico señaló que “a nivel 
nacional, la accidentología se redu-
jo muchísimo por la poca circula-
ción, y lo que hubo no ha sido de 
gravedad, hubo un paciente deriva-
do por una fractura, fue operado y 
dado de alta”.

La situación en la guardia de la 
clínica es parecida, ya que se en-
cuentran atendiendo a un 50% de 
lo habitual. Si bien el médico aclaró 
que hubo un mayor índice de con-
sultas, “ni siquiera estamos cerca 
del número que teníamos para esta 
época en años anteriores”.

“La mayoría de las consultas son 
por otras causas, si bien aumenta-
ron las consultas de personas que 
tuvieron contactos con positivos, 
por protocolo no requerían hisopa-
dos”, informó.

Lozano también explicó el pro-
cedimiento ante un paciente con 
síntomas de Covid-19 que presen-
ta en la clínica: “podemos realizar 
el hisopado, si el paciente está en 
condiciones de estar en su casa, se 

El Director médico del Cemep, Jorge Lozano, negó que el centro privado de salud esté al borde del colapso sanitario. 

PANDEMIA

ROMANO: “LAMENTABLEMENTE NO PUDIMOS DEBATIR 
EL ESTADO DE LOS NÚMEROS DEL MUNICIPIO”

Los concejales recibieron ayer 
en la comisión de Seguimiento de 
Coparticipación al Jefe de Gabinete 
municipal David Ferreyra y al se-
cretario de Finanzas Gustavo Rodrí-
guez, quienes expusieron sobre las 
deudas que mantiene el ejecutivo 
provincial para con él municipio.

“Lamentablemente no pudimos 
debatir con profundidad el estado 
de los números, dado que los repre-
sentantes del ejecutivo no entrega-
ron ninguna información certifica-
da del estado de las deudas, es más 
Rodríguez expuso con una planilla 
de excel que le costó proyectar”, dijo 
Romano.

Y afirmó que “desde nuestro blo-
que de Forja fuimos los únicos que 
entregamos un informe discrimina-
do y avalado por la tesorería general 
de gobierno”.

El edil, afirmó su postura irres-
tricta a la defensa de los recursos 
municipales, “nosotros somos los 

primeros en reclamar por lo que 
consideramos nuestros fondos y de 
hecho el gobernador Gustavo Me-
lella fue ocho años intendente de la 
ciudad de Río Grande, y por ello co-
noce de estos reclamos”.

Además aseguró que “de los últi-
mos 5 años esta es la primera vez que 
el municipio tiene saldo positivo, 
porque esta gestión gubernamental 

esta abonando deudas que habían 
quedado de gestiones anteriores”.

Romano expuso que “sin lugar a 
dudas ha quedado claro que es ne-
cesario conformar una mesa de tra-
bajo para conciliar las deudas, más 
allá de decisiones políticas lo que no 
se entiende es la falta de una mira-
da técnica para avalar y entender las 
discusiones numéricas”.

va a su domicilio y se avisa al 107 
para seguimiento epidemiológico 
para continuar la cuarentena. Si 
necesita internación permanece en 
un sector de aislamiento en la clíni-
ca hasta que viene la ambulancia y 
se lo lleva a internar al hospital”.

“Al día de ayer, en el hospital no 
estaba ni cerca de estar colapsado”, 
aseguró el profesional. Y advirtió 
que “todas las habitaciones de la 
clínica se pueden transformar en 
unidades de terapia intensiva, en 
caso de ser necesario, pero por aho-
ra estamos lejos de eso”.

“HUBO UNA RELAJACIÓN DE CONDUCTAS QUE 
AYUDARON A ESTE DESASTRE”

José Luis Iglesias, Presidente de la 
Cámara de Comercio de Río Grande, 
informó que, luego de una reunión 
con la comisión directiva de la insti-
tución, se consensuó la elaboración 
de una nota dirigida al Gobierno, 
para que se informe a los jóvenes en 
cuanto a los riesgos y normas de con-
ducta sobre prevención.

“Repasamos los protocolos que 
tenemos vigentes para ver en que 
pata habíamos fallado en el sector 
privado, con la explosión del co-

CÁMARA DE COMERCIO DE RIO GRANDE

ronavirus. Hubo una relajación de 
conductas de la ciudadanía, que ayu-
daron a este desastre, con una am-
pliación de casos en tan poco tiem-
po”, dijo Iglesias por Fm Del Pueblo.

Y agregó: “Fue un cambio de con-
ducta abrupto. Lo mejor es concien-
tizar con campañas fuertes. Hay que 
morigerar las salidas, que no vayan 
grupos familiares. No es lo mismo 
la carga viral que tenés en un kiosco 
que la que podrías tener en un espa-
cio amplio. Tenemos que tomar me-

didas para que se respete esto”.
El titular de la cámara pidió “ha-

cer reproches individuales a los que 
no se cuidan”, y advirtió que, con el 
aumento de los casos en los últimos 
días, “va a implicar que tengamos 
que cerrar absolutamente todo, y 
volver a fase uno por nuestra propia 
impericia”.

“El comerciante es responsable 
de eso, porque no tiene carácter 
para imponerse en las medidas de 
prevención”, aseguró.

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA
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INTERES GENERAL

SER DOCENTE EN ÉPOCA DE PANDEMIA Y CUARENTENA

Por Fabiana Morúa.- “Duelen los 
ojos de las video-llamadas y los oí-
dos por los auriculares”; expresan 
docentes a lo largo y ancho del país. 
Docentes que dialogan a través de 
una pantalla, con interferencias de 
audio y las desconexiones.

Tiempo Fueguino dialogó con 
diversas profesionales de la educa-
ción. Con Vanesa Díaz, docente de 
Nivel Inicial y actualmente se des-
empeña en sala de 4 años. 

“La cuarentena ha modificado 
totalmente mi rutina de trabajo y 
del hogar. Si bien, como sabrán, la 
tarea del docente nunca termina 
en la escuela o jardín, ya están los 
informes, recursos, planificaciones, 
entre otros, son trabajos que reali-
zamos en el hogar”; expresó.

Agregó que “trabajar desde casa 
implicó no tener un horario fijo y 
pasar mucho tiempo frente a una 
pantalla, pendiente del celular o 
la computadora, estas son hoy mis 
principales herramientas de traba-
jo”. También, “porque puse a dis-
posición de las familias mi número 
de celular para comunicarnos vía 
WhatsApp y saben, porque siempre 
les digo, que estoy a disposición de 
ellos para responder a inquietudes 
o necesidades que surjan”.

Por otro lado, “además de ser 
docente, soy mamá de 2 niños y 
desempeñar el rol de docente y el 

El trabajo de la docencia siempre fue una de las más criticadas, menos apreciadas y, sin embargo, una de las más complejas. Docentes fueguinas 
comentan sobre la experiencia que es llevar adelante las clases, virtuales, durante este tiempo de encierro, donde la casa se vuelve parte del trabajo.

de mamá al mismo tiempo muchas 
veces se dificultó. Por ejemplo, a la 
hora de tener una reunión o dar cla-
ses por medio de video-llamadas, 
ya que mis niños son pequeños y es 
necesario que alguien los esté ob-
servando”.

“Al momento de planificar, tam-
bién hubo y hay que pensar en pro-
puestas que las familias puedan 
realizar desde sus hogares, hay que 
pensar muy bien en lo que se les 
pide que hagan y qué materiales 
utilizar, tratando siempre de evitar 
generar gastos y que esto se con-
vierta en un obstáculo a la hora de 
realizar la propuesta”; manifestó.

Finalmente; Díaz indicó que, 
“personalmente, creo y espero que 
esta nueva modalidad no se trans-
forme en una normalidad”.

Para Elisa Frutos, docente de 
Nivel Primario, “la rutina docente 
cambió drásticamente. Hay varian-
te en los horarios y los modos de 
atender las demandas pedagógicas 
de los alumnos”.

“Hay alumnos que han podido 
adaptarse perfectamente y otros 
que les ha costado porque no cuen-
tan con los recursos necesarios, 
sus familias trabajan, son familias 
numerosas y demás contratiempos 
personales”, determinó la docente 
de nivel primario.

Por último, sostuvo: “Las expec-

tativas personalmente no son muy 
buenas porque se deberá volver a 
sondear, ya que este tiempo no fue 
del todo grato, para algunos peor 
que para otros”; afirmó.

También se dialogó con Gabriela 
Ameri, docente del Nivel Secunda-
rio. La misma aseguró que “la mo-
dificación más importante está re-
lacionada con llevar el trabajo a tu 
casa. La cotidianeidad se encuentra 
atravesada por el trabajo: El aula es 
mi casa, tengo que pensar que mos-
trar y que no, porque mi intimidad 
se revela de una forma desconocida 
hasta ahora”.

Es decir, “no puedo “elegir” quien 
ve o no, dado que es mi obligación 
trabajar desde casa. No hubo op-
ción”; comentó.

Yolanda Dips, profesional de la 
educación en el Nivel Terciario, dijo 
que “durante el período de aisla-
miento, me costó mucho no poder 
hacer las actividades que me per-
miten justamente salir de la rutina 
como ir al gimnasio o visitar amigos 
por lo que noté que cuestiones labo-
rales que en otro momento eran fáci-
les de resolver se convertían en más 
estresantes”; aseguró la docente.

También, determinó que le ha 
costado, “lo que es muy difícil es no 
poder establecer el vínculo personal 
con los estudiantes, ir avanzando 
en una clase viendo sus reacciones, 
respondiendo sus dudas, analiza-
do cómo van entendiendo el tema 
planteado”.

Se le consultó sobre la reacción 
percibida en sus estudiantes en tor-
no a las clases virtuales: “Desde el 
principio se han sentido bastante 
perdidos. Creo que faltó más guía 
y acompañamiento por parte de 
la institución y el Ministerio, tanto 
para estudiantes como docentes”.

Estableció que “muchos alum-
nos abandonaron al principio y 
otros fueron abandonando en el 
camino porque no se pudieron 
adaptar a la modalidad. Por más 
que los profesores hemos intentado 
retenerlos, ser más flexibles a ellos 
también les cuesta no poder rela-
cionarse con los profesores y con 
sus pares”.

“No sé muy bien qué se viene 
para el futuro. Ojalá empiecen de 
una vez por todas a valorizar el tra-
bajo docente”; finalizó la docente de 
Nivel Terciario, Yolanda Dips.

LA MUNICIPALIDAD EXPLICÓ EN EL CONCEJO 
DELIBERANTE LA SITUACIÓN POR LA 
RETENCIÓN DE FONDOS POR LA PROVINCIA

Ferreyra explicó que “ante la deu-
da que se mantiene con el Munici-
pio, y que a hoy asciende a los 340 
millones de pesos aproximadamente 
y a la demora en la remisión de los 
fondos coparticipables nacionales, 
que se constituye en una retención 
indebida, se ha agravado la situación 
que vive el Municipio”.

“Por eso manifestamos ante la 
Comisión y el resto de los conceja-
les los inconvenientes que estaría-
mos teniendo en el corto plazo al 
no poder contar con una  remisión 
de fondos como lo marca el Acta 
Acuerdo dictada por el STJ del año 
2009, lo cual dificulta la proyección 
de las tareas en los servicios que lle-
va adelante la ciudad, como el ser-
vicio de recolección de residuos, la 
prestación de servicio de transporte 

COPARTICIPACIÓN

público y hasta la posibilidad de difi-
cultades el pago de los salarios de los 
trabajadores municipales, además 
de seguir trabajando en las medidas 
para la prevención del COVID-19”. 

En relación a este último punto, 
el Jefe de Gabinete explicó que “la 
mayoría de los recursos de este años 
fueron orientados a la prevención 
del coronavirus y a la prestación de 
los servicios esenciales del muni-
cipio y es por ello que deberemos 
seguir trabajando en la Comisión 
para llegar a un punto de acuerdo 
para poder reclamar a la provincia 
que abra el diálogo sobre el total de 
la deuda que tiene con el Municipio, 
para poder tener una proyección y 
una planificación ordenada en lo 
que resta del año”.
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DEPORTES

LA ESCUELA CAPITALINA Y SUS PRIMEROS 17 
AÑOS JUNTO AL TENIS DEL FIN DEL MUNDO

Por Esteban Parovel.- La Escue-
la de Tenis del Fin del Mundo está 
de festejo. Hoy, 23 de julio, la insti-
tución deportiva está cumpliendo 
17 años junto al deporte fueguino. 
Fueron 17 años ininterrumpidos 
de esta actividad, una muestra fe-
haciente del crecimiento y el de-
sarrollo fueguino. Además, esto de 
contar con Valentín Garay entre los 
mejores rankeados a nivel país en el 
Sub 14 “llena de orgullo y satisfac-
ción este presente, y más que es un 
jugador surgido, como tantos otros, 
de la Escuela de Tenis del Fin del 
Mundo”, expresó Javier Garay, res-
ponsable de la entidad.

“Pudimos volver rápido con la 
Escuela de Tenis del Fin del Mundo 
y dejar atrás la inactividad. Fuimos 
una de las primeras provincias en 
volver a la actividad, por lo que nos 
sentimos muy contentos de estar 

La Escuela de Tenis del Fin del Mundo cumple 17 años impulsando el deporte en la capital provincial. El referente de la actividad contó las sensaciones 
del retorno a las acciones y, a la vez, compartió su satisfacción por un aniversario más de la institución deportiva.

otra vez en cancha. Ahora en una 
nueva casa, como es el Complejo 
Deport 5”, apuntó el entrenador y 
formador de jugadores de tenis de 
la capital provincial acerca de la re-
anudación de las clases y los entre-
namientos tras la cuarentena obli-
gatoria a causa de la pandemia de 
coronavirus.

En referencia a las acciones y 
tareas dentro del complejo depor-
tivo, básicamente, están apuntadas 
a fortalecer la técnica individual y 
adquirir otra vez la solidez de los 
golpes y la movilidad. “Estamos re-
tomando todos los entrenamientos 
con algunos jugadores que venían 
de la escuelita y otros que se fueron 
sumando ahora a la propuesta; y ya 
estamos también trabajando con 
los más chiquititos”, apuntó Garay.

La Escuela de Tenis del Fin del 
Mundo celebra por partida doble. 

TEXTIL RÍO GRANDE

PANDEMIA

DÍAS CLAVES PARA LA VUELTA 
A LOS ENTRENAMIENTOS

El médico infectólogo Pedro 
Cahn, uno de los asesores sanitarios 
del Gobierno nacional en el marco 
de la pandemia de coronavirus, ase-
guró que el protocolo presentado por 
la AFA para el regreso a los entrena-
mientos “está muy bien hecho”.

Por Esteban Parovel.- “El protoco-
lo que presentaron los clubes a través 
de la AFA está muy bien hecho y les di 
una idea para redondearlo”, aseguró 
Cahn, un día después de mantener 
una reunión virtual con los clubes 
argentinos para analizar la situación 
sanitaria y estudiar la posibilidad de 
volver a los entrenamientos.

“En la reunión estuvo el doctor de 
la AFA, (Donato) Villani, y otros mé-
dicos del fútbol argentino. Tuvimos 
una charla con profundidad para tra-
tar todos los aspectos de esta situa-
ción”, agregó.

Cahn, responsable de la Funda-
ción Huésped y uno de los médicos 
infectólogos más prestigiosos del 

En esta jornada aniversario, la en-
tidad no solo festeja por su nuevo 
año sino también porque “venía-
mos de tres meses sin actividades; 
y de repente, ahora estamos prácti-
camente todos los días con los dife-
rentes grupos en cancha”.

La Federación es el gran anhelo
“La AAT apoya esta iniciativa de 

poder conformar la Federación de 
Tenis en Tierra del Fuego. La Secre-

taría de Deportes hizo de nexo y nos 
juntó con las autoridades de la AAT, 
y a la vez, nos fuimos juntando los 
distintos profes y entrenadores que 
impulsamos el tenis en la provincia 
y estamos en este comienzo de ar-
mar la institución entre todos”, ase-
veró el formador capitalino, que es 
uno de los referentes que se nuclean 
en torno de poder concretar el an-
helo de contar, a la brevedad, con la 
Federación de Tenis de TDF.

país, aseguró que “no hubo voces di-
sonantes, ni exigencias, ni críticas” 
por parte de los clubes y, además, “es-
tuvieron todos muy atentos a lo que 
se explicó”.

“Hay una excelente predisposi-
ción de parte de la dirigencia y todos 
coincidieron en esperar las resolucio-
nes del Ministerio de Salud para tra-
bajar sobre el regreso a las prácticas 
parciales, es decir en pequeños gru-
pos de jugadores”, cerró.

Cahn y su hija Florencia mantu-
vieron una videoconferencia con los 
directivos del fútbol argentino (Liga 
Profesional y Primera Nacional), en-
cabezados por el titular de la AFA, 
Claudio Tapia, y médicos de los dis-
tintos clubes.

La vuelta del fútbol empezará a 
definirse con mayor claridad la sema-
na próxima, con una reunión entre la 
AFA, los clubes y el ministro de Salud, 
Ginés González García.
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

CORONAVIRUS EN ARGENTINA: NUEVO RECORD CON 
5782 CASOS Y 98 MUERTES EN 24 HORAS 

El Ministerio de Salud reportó 
un nuevo record de casos, por se-
gundo día consecutivo, con 5.782 
nuevos casos de Covid-19 confir-
mados en el último día, lo que ele-
va el total de positivos en el país a 
141.900. Las víctimas fatales fueron 
82 en el reporte vespertino, 98 en el 
último día, y ya son 2.588 los falleci-
dos por la pandemia en el país. 

A pesar de sumar 11.126 nue-
vos contagios en solo dos días, el 
incremento de casos confirmados 
internados en Unidades de Terapia 
Intensiva (UTI) fue de 12 casos, 902 
reportados hoy, respecto de los 890 

informados ayer. Incluso, el porcen-
taje de ocupación total de camas 
UTI por adulto mostró una leve 
baja: 55% a nivel nacional y 64,3% 
en el AMBA. 

Buenos Aires volvió a registrar 
más del 60% de los nuevos conta-
gios con 3.801 casos, mientras que 
la Ciudad de Buenos Aires conti-
núa por encima del promedio que 
las autoridades porteñas marcaban 
como esperable con 1.390 nuevos 
casos. Entre ambas jurisdicciones 
reunieron el 89,7 % de los nuevos 
positivos. 

En el resto del país, la situación 

El AMBA concentró casi el 90 por ciento de los contagios, pero se complica la situación en Jujuy, Chaco y Córdoba. Ya son 2588 los fallecidos desde 
el inicio de la pandemia. A pesar del segundo día record de casos, las internaciones en terapia intensiva siguen estables y hasta bajó levemente el 

sigue siendo alarmante en Chaco 
con 73 nuevos casos, superado por 
Córdoba, que muestra un incre-
mento de casos en las últimas sema-
nas, y tuvo 87 nuevos contagios en 
el último día. También sigue incre-
mentándose la cantidad de casos en 
Jujuy, que registró 155 nuevos casos 
y llegó a los 1.039 contagios, casi el 
doble que una semana atrás.  

Del total de esos casos, 72.527 
(51,1%) son casos de “circulación 
comunitaria”, 43.748 (30,8%) son 
“contactos estrechos” de casos con-
firmados, 17,3% continúan bajo in-
vestigación epidemiológica y 1.096 
(0,8%) son “importados”.

El reporte matutino confirmó 16 
nuevas muertes de pacientes con 
Covid-19, mientras que en el segun-
do reporte del día la cantidad de víc-
timas fatales se elevó a 82. De ellas, 
46 fueron hombres: 27 residentes en 
la provincia de Buenos Aires; 18 resi-
dentes en la Ciudad de Buenos Aires 
(CABA); 1 residente en la provincia 
de Chaco. 

Y 36 mujeres: 16 residentes en la 
provincia de Buenos Aires; 17 resi-
dentes en la Ciudad de Buenos Aires 
(CABA); 2 residentes en la provincia 
de Chaco; 1 residente en la provincia 
de Mendoza.  

Intente ser un poco más reservado 
en la vida. Disfrute de esta conducta y no 
se esfuerce en conformar siempre a su 
entorno, empiece a ser tal cual es.

Será un buen momento para el ini-
cio de sus proyectos. Tener la Luna en 
su signo, lo beneficiará en las decisio-
nes que deba tomar durante esta jor-
nada.

Durante esta jornada, su vida 
social tomará otro rumbo ya que 
contará con la presencia de nuevos 
compromisos. Aproveche ya que su 
entusiasmo se potenciará.

Esté atento, ya que podrá recibir 
en este día diferentes críticas en torno 
a sus reacciones emocionales. Debe-
ría escucharlas y así podrá mejorar en 
las relaciones.

Mañana propicia para que confíe en 
su visión y así pueda tomar esa determi-
nación que hace rato lo tiene preocu-
pado. Relájese, todo saldrá de manera 
correcta.

Un cierto estado de indiferencia lo 
acompañará en el día. Evite cualquier 
esfuerzo y tómese el tiempo que crea ne-
cesario para cumplir con todas sus obli-
gaciones.

Aunque quiera cumplir con todos 
sus compromisos, hoy todo parecerá 
derrumbarse. No es momento para 
que se desespere, ya que de a poco todo 
se acomodará.

Si tiene algo que cambiar, hágalo 
hoy. Este día le ofrece las mejores po-
sibilidades para enfrentar las transfor-
maciones y los cambios en su vida.

Intente ser más responsable con 
sus decisiones y no acuse a los demás 
de sus propios errores. Comience a tra-
bajar para solucionarlos y no recaer en 
ellos.

Sepa que la lucidez mental le per-
mitirá encontrar las soluciones. Ten-
drá que moverse de un lado a otro 
para resolver esos temas difíciles e 
insólitos.

Entienda que ya es hora para tomar 
esa determinación sin demorarse más 
tiempo. Sepa que no será conveniente 
que deje para mañana lo que desea ha-
cer.

En esta jornada, después de tanto 
logrará recuperar el tiempo perdido y 
podrá concretar todas las tareas que 
le quedaron pendientes en su vida 
profesional.

NACIONALES

CARLOS MENEM NO SE CASA CON ZULEMA YOMA
El ex presidente Carlos Menem no 

se casa. Su ex esposa, Zulema Yoma, 
desmintió que fuera a contraer matri-
monio nuevamente con quien com-
partió buena parte de su vida, y tuvo 
dos hijos. “No hay nada, una cosa así 
la anuncio yo”, aseguró Yoma al ser 
consultada sobre las versiones que 
habían corrido que decían que se ca-
saba este jueves con el senador por 
La Rioja.   “Sigo sosteniendo todo lo 
que dije en mi vida”, destacó Yoma 
desmintiendo el enlace  y apuntan-
do a la difícil relación que mantuvie-
ron juntos que, llegó al punto de que 
en 1991 Menem la hiciera desalojar 

DESMENTIDA DE LA EX PRIMERA DAMA

de la Quinta de Olivos aprovechando 
que él estaba de viaje en una gira po-
lítica internacional. Sin embargo, la 
ex primera dama aseguró que la falsa 
noticia  “no implica que yo no pueda 
acompañar al papá de mi hija”.

Había sido el abogado Mauricio 
D´Alessandro quien anticipó que 
Yoma y Menem volvían a unirse en 
matrimonio y Zulema Yoma dijo que 
habría que preguntarle a él por qué 
lo dijo. Desde el entorno del aboga-
do mediático aseguraron a PáginaI12 
que los padres de Zulemita Menem 
“tenían el turno reservado para el jue-
ves. 
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$70,45

Venta
$75,45

Venta

Clima

DEL PUEBLO II
Tel: 427112
Viedma 778

KUANIP II
Tel: 424797
Leopoldo Lugones 1895 

Compra
$0,0910 $0,0998
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